
 

 

 

 

令和５年度３年生の進路実現への取組を Q＆A の形で紹介します。 

 

【海洋技術科】 

就職先：陸上自衛隊 一般曹候補生（男子） 

Q1 就職先はどのような会社です

か？どんなことを頑張りたい

ですか？ 

国を防衛する組織です。入隊後は、あきらめずに最後まで頑張

り、災害派遣などで困っている人たちを助けたいと思います。 

Q2 いつ頃、どんな理由でこの進 

路先を決めましたか？ 

私がこの仕事に就きたいと思ったのは、5 歳のときでした。祖父

が元自衛官で、祖父の立派な姿を見てあこがれて、私も祖父と同

じように立派な自衛官になりたいと思ったことがきっかけで

す。 

Q3 進路実現のために、３年間の

学校生活でどのようなことを

頑張ってきましたか？ 

勉強はもちろん、一番頑張ったのは実習で仲間とお互いに助け

合ったことです。特に長期航海実習では、厳しい環境の中で仲間

と助け合って様々なことを乗り越えました。この経験は私の一

生の思い出です。 

Q4 試験の内容と対策を教えてく 

ださい。 

二種類の試験を受けました。 

１ 一般曹候補生： 

国語・数学・英語・作文・適性検査・身体検査・面接 

２ 自衛官候補生： 

国語・数学・社会・作文・適性検査・身体検査・面接 

自衛官候補生の問題はそれほど難しくありませんが、一般曹候

補生の問題は難しいです。私は問題集を買ってこつこつと学習

に取り組み、補習にも参加して自分のレベルを上げていきまし

た。勉強をしっかりしましょう。 

Q5 後輩の皆さんに進路実現への 

アドバイスをお願いします。 

勉強も大切ですが、一番は仲間と過ごす時間が大切だと思いま

す。楽しく、一生の思い出になるような高校生活にしてくださ

い。 

 

 

 

令和５年度 就職・進学 報告 



進学先：宇和島水産高校 専攻科機関科（男子） 

Q1 進学先はどのような学校です

か？どんなことを頑張りたい

ですか？ 

本校専攻科の機関科コースです。3 年間本科で学んだ船舶に関す

る知識や技術を、より専門的に学ぶ課程です。進学後は、特に海

技士資格の取得に力を入れていきたいです。 

Q2 いつ頃、どんな理由でこの進 

路先を決めましたか？ 

2 年生のとき、長期航海実習に参加し、仲間とともに様々な体験

をしました。この実習を通して、専攻科に進学することが具体的

な目標になり、決定しました。 

Q3 進路実現のために、３年間の

学校生活でどのようなことを

頑張ってきましたか？ 

海洋技術科では、船舶についての専門分野の学習が特に大切な

ので、日々の授業や実習に集中して取り組みました。普通教科で

は基礎を理解できるように努力しました。長期航海実習でいろ

いろなことを学び、仲間と協力しながら実践することができて、

素晴らしい経験となりました。その中で、体調管理も大切だと気

づいたので、それ以降は体調を整えることにも気をつけるよう

になりました。 

Q4 試験の内容と対策を教えてく 

ださい。 

学科試験（数学Ｉ，コミュニケーション英語Ｉ、船用機関、機械

設計工作）がありました。日々試験科目について学習を積み重ね

ておくことが大切だと思います。面接は練習をした分だけ上達

すると思います。先生と繰り返し練習をしましょう。 

Q5 後輩の皆さんに進路実現への 

アドバイスをお願いします。 

学校生活に目標を持って、勉強や実習に取り組んでください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



【水産増殖科】 

就職先：株式会社 ヨンキュウ（男子） 

Q1 就職先はどのような会社です

か？どんなことを頑張りたい

ですか？ 

ヨンキュウは養殖に特化した企業です。エサの販売、配合飼料、

マダイの種苗生産、企業の販売などを行っています。入社後は、

水産高で学んだ知識や技術を生かして、早く職場になじめるよ

うに頑張りたいと思っています。 

Q2 いつ頃、どんな理由でこの進 

路先を決めましたか？ 

前々から求人票を拝見して、行きたいところをいくつか見つけ

ていました。夏休みにヨンキュウさんの職場見学をさせてもら

い、学校で習ったことを生かすことができて自分に合っている

と思い、決定しました。 

Q3 進路実現のために、３年間の

学校生活でどのようなことを

頑張ってきましたか？ 

普通科目の勉強も大事ですが、主に専門科目を頑張りました。そ

してできるだけ多く資格を取れるように積極的に取り組みまし

た。本校では多くの資格を取ることができます。そして履歴書に

多くの資格を書けることは強みだと思います。 

Q4 試験の内容と対策を教えてく 

ださい。 

面接試験がありました。とても穏やかな雰囲気で行われて、話し

やすかったです。自分の所属する水産増殖科のことや、部活動に

ついて聞かれました。地元の企業ということもあって、水産高の

昔のことについても聞かれました。先生としっかり練習し、臨機

応変に対応できる力をつけておくとよいと思います。 

Q5 後輩の皆さんに進路実現への 

アドバイスをお願いします。 

社会に出てからどんなことをやりたいか、どのような仕事に就

きたいか、まだ決めていない人も多いと思います。でも、あせら

なくても大丈夫です。まず、先生方からいろいろなことを学び、

自分に合っている職場を見つけられるようにしましょう。見学

に行けるところには積極的に参加して、自分に適している職場

かを見極められるように頑張ってください。 

  

進学先：聖カタリナ大学短期大学部 保育学科（女子） 

Q1 進学先はどのような学校です

か？どんなことを頑張りたい

ですか？ 

保育学科なので、保育についての知識を学ぶ座学や、付属幼稚園

での実習があります。ピアノが練習できる場所が 48 か所もあ

り、ピアノの練習環境はとても充実しています。 

Q2 いつ頃、どんな理由でこの進 

路先を決めましたか？ 

母が保育士ということもあり、小さい頃から子どもが好きで、保

育士になることが夢でした。県内の短期大学や専門学校をいく

つか候補として考えていましたが、高３でオープンキャンパス

に 2 回行き、ピアノの練習設備が整っていることや隣接した幼

稚園で実習ができることなど、学ぶ環境が充実していると思い、

この学校に決めました。 



Q3 進路実現のために、３年間の

学校生活でどのようなことを

頑張ってきましたか？ 

勉強は苦手ですが、「頑張ろう」という気持ちを持てるよう努力

しました。学校生活を通して人との関わり方も考えました。ま

た、自宅が託児所をしているので、手伝いをする中で、子どもと

の関わり方も学ぶことができました。 

Q4 試験の内容と対策を教えてく 

ださい。 

指定校推薦で受験しました。試験は面接でした。志望動機や入学

後頑張りたいことなどには必ず答えられるようにしておきまし

ょう。また、「口頭試問」として保育についての知識や考えを聞

かれるので、保育の勉強をしておくことや、保育に関するニュー

スをいくつか調べておくといいと思います。 

Q5 後輩の皆さんに進路実現への 

アドバイスをお願いします。 

たくさん迷って決めるのが進路だと思います。資料を見る、オー

プンキャンパスに行く、親と相談するなどして自分に合った進

路を決めてください。 

 

進学先：神戸動植物環境専門学校 水族館ゼミ・アクアスペシャリストコース（男子） 

Q1 進学先はどのような学校です

か？どんなことを頑張りたい

ですか？ 

生き物についての生態や特徴といった専門的な知識を学べる学

校です。私はアクアスペシャリストコースに入学します。本校水

産増殖科で学んだ魚類や海洋生物について、さらに専門的で深

い内容の勉強を頑張り、将来は魚に関わる仕事に就きたいと思

います。 

Q2 いつ頃、どんな理由でこの進 

路先を決めましたか？ 

私は小さい頃から生き物が好きで、よく生き物を捕まえたりし

ていました。中でも特に魚類が好きで、将来は生き物や魚に関わ

る仕事がしたいと思っていました。この学校のオープンキャン

パスに参加し、ここなら自分の学びたいことが学べると思い、進

学することに決めました。 

Q3 進路実現のために、３年間の

学校生活でどのようなことを

頑張ってきましたか？ 

なるべく資格を取るように頑張りました。2 年生からは水産増殖

研究部に入部し、魚類や海洋についての知識を学ぶため、毎朝学

校で生物の管理を頑張りました。 

Q4 試験の内容と対策を教えてく 

ださい。 

試験は集団面接でした。5 人ずつ椅子に座って、面接官は 3 人で

した。ランダムに名前を呼ばれて答えていくという方法でした。

将来就きたい仕事、長所・短所、本校でやってみたいことを聞か

れました。いろいろな質問を想定して幅広く練習することをお

すすめします。 

Q5 後輩の皆さんに、進路実現へ 

のアドバイスをお願いしま 

す。 

行きたい学校や就きたい仕事があれば、そこをよく調べておく

といいと思います。そうすると早い段階で自分に必要なことが

分かり、資格なども取りやすくなると思います。それが進路実現

につながっていくと思います。 

 



【水産食品科】 

就職先：株式会社 中の坊 有馬グランドホテル（男子） 

Q1 就職先はどのような会社です

か？どんなことを頑張りたい

ですか？ 

創業 150 年以上の歴史ある老舗旅館で、お客様をもてなす会社

です。私は料理人見習いとして入社するので、一日でも早くお客

様を満足させることができるものを造れるようになりたいと思

います。 

Q2 いつ頃、どんな理由でこの進 

路先を決めましたか？ 

特にこれになりたいという夢はなかったのですが、料理は好き

だったので調理のジャンルで仕事を探していたところ、この会

社を見付けました。一番この会社での生活が想像できたので、選

びました。 

Q3 進路実現のために、３年間の

学校生活でどのようなことを

頑張ってきましたか？ 

やりたいことが見つかったのは、高 3 の夏に求人票でこの会社

を見つけてからです。それまでの学校生活では、コミュニケーシ

ョン能力や礼儀などの社会で必要になる力を身につけられるよ

うに努力しました。また、専門知識を身につけるため、食品技能

検定などの勉強も頑張りました。 

Q4 試験の内容と対策を教えてく 

ださい。 

試験は、面接と適性検査があったほか、小豆を箸でつまんで他の

皿に移したり、プリントされた写真を切り抜いたりする実技的

なものもありました。面接練習をしっかりして、自分の気持ちを

はっきりと伝えられるようになることが大切だと思います。 

Q5 後輩の皆さんに、進路実現へ 

のアドバイスをお願いしま 

す。 

どこへ行くにしても、礼儀や常識は必要で大切なことだと思い

ます。勉強が苦手だとしても、人との接し方や言葉遣いなどは

日々の生活の中で身につけていくことができます。普段の生活

からそれらの大切なことをしっかりと意識して過ごしていく

と、いろいろな場面で困ることなく自然にきちんとできるよう

になると思います。 

 

 

 

 

 



就職先：株式会社 一門会（女子） 

Q1 就職先はどのような会社です

か？どんなことを頑張りたい

ですか？ 

串かつ専門の飲食店です。入社後は、まず仕事の内容を早く覚

え、自信を持って料理を提供できるような接客をしたいです。ま

た、将来的には店長を目指したいと思います。 

Q2 いつ頃、どんな理由でこの進 

路先を決めましたか？ 

高１の頃から、大阪に行くと決めていて、飲食店で接客の仕事を

したいと考えていました。求人票を見たときに、仕事以外の自分

の時間も大切にすることができることなどを知り、いい会社だ

と思って決めました。 

Q3 進路実現のために、３年間の

学校生活でどのようなことを

頑張ってきましたか？ 

まずは休まず学校に来ることが大切です。私はこの 3 年間、実

習や勉強を頑張ってきました。高１の頃はテスト勉強もあまり

せず、良い点数が取れませんでした。でもこのままではだめだと

思い、テスト勉強にしっかり取り組むようにすると、自分に合っ

た勉強方法も見つかり、驚くほど点数が伸びました。クラスで 1

位を取ったこともあり、自信にもなりました。 

Q4 試験の内容と対策を教えてく 

ださい。 

社長さんと常務の方と面接をしました。最初に名刺を渡された

のですが、正しい受け取り方を知らず、あいまいな受け取り方を

してしまいました。確認しておくといいと思います。志望動機

や、私が会長を務めた水産クラブのことなどを聞かれました。緊

張していましたが、リラックスできるような雰囲気を作ってく

ださったため、緊張がほぐれて落ち着いてできました。 

Q5 後輩の皆さんに、進路実現へ 

のアドバイスをお願いしま 

す。 

私の職場のような接客業では、コミュニケーション能力を向上

させることが役に立つと思います。人前で話せるような経験も

いいかもしれません。私は水産クラブ会長としてそのような経

験を通してコミュニケーション能力を高めることができたと思

います。 

 


